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Кемерово -19 – -21 -23 – -25 
Новокузнецк -18 – -20  -19 – -21
Белово -12 – -14 -23 – -25
Юрга -20 – -22 -21 – -23
Междуреченск -12 – -14 -26 – -28
Таштагол -10 – -12 -25 – -27
Мариинск -21 – -23 -24 – -26
Л.-Кузнецкий -19 – -21 -22 – -24

в урсе дела

Диплом для будущего первоклассника
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Днем небольшая 
облачность, без осад-
ков. Ветер северо-во-
сточный слабый. Давле-
ние будет падать, влаж-
ность увеличится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается повышен-
ный.

27 января
Небольшая облачность, ночью без осадков, днем 

местами небольшой снег, метели. Ветер юго-западный 
3-8 м/с., местами порывы до 14 м/с. Температура ночью 
-23° – -28ºС, местами -15° – -20ºС, днем -13° – -18ºС, ме-
стами -8° – -13ºС.
28 января

Небольшая облачность, без осадков. Ветер юго-за-
падный 3-8 м/с., местами порывы до 14 м/с. Тем-
пература ночью -15° – -20ºС, днем -4° – -9ºС, ме-
стами до -16ºС.
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

Восход 0.54  Заход 10.04   Новолуние 3 февраля

Восход 8.19  Заход 16.37   Долгота дня 8.18Выявлены антигены
Заболеваемость острыми респиратор-

ными инфекциями в Кузбассе на 12,4% 
превысила эпидемический порог. За по-
следнюю неделю по области обследовано 
82 больных. У 6 выявлены антигены сви-
ного гриппа A(H1N1). Это дети в возрасте 
до 6 лет, жители Кемерова.

С 17 по 23 января к медикам по поводу 
простуды обратились 19,2 тыс. кузбассов-
цев. По данным областного управления 
Роспотребнадзора, уровень заболеваемо-
сти ОРВИ выше пороговых значений в 18 
административных территориях: в городах 
Анжеро-Сужденск, Белово, Кемерово, Ки-
селевск, Ленинск-Кузнецкий, Междуреченск, 
Новокузнецк, Осинники, Юрга, в Беловском, 
Ижморском, Крапивинском, Мариинском, 
Промышленновском, Топкинском, Тяжин-
ском, Чебулинском и Яшкинском районах. 
В структуре больных 63% – дети до 14 лет. 
Максимальные темпы прироста заболе-
ваемости зарегистрированы у школьников 
7-14 лет (+153,2%), в этой возрастной группе 
эпидпорог превышен на 41%. В департамен-
те образования, однако, уточнили, что по 
состоянию на 25 января карантин по гриппу 
в школах области не объявлялся (эту меру 
территории вводят самостоятельно, исходя 
из оценки ситуации на местах). 

24 января вопросы профилактики заболе-
ваемости гриппом и ОРВИ были рассмотре-
ны на заседании областной санитарно-про-
тивоэпидемической комиссии. Комиссия 
обязала руководителей учреждений и пред-
приятий области обеспечить общественную 
и личную защиту персонала.

По прогнозу федеральной службы Рос-
потребнадзора, заболеваемость гриппом 
в начавшемся эпидсезоне будет носить за-
тяжной характер, при этом ее подъем будет 
среднеинтенсивным. Во-первых, каждый чет-
вертый-пятый россиянин получил профи-
лактическую прививку (Кузбасс – не исклю-
чение). А во-вторых, вирус гриппа A(H1N1) 
циркулирует у нас с 2009 года, часть населе-

ния уже успела с ним «познакомиться», пусть 
и в легкой форме.

Валентина АКИМОВА.

«Плохое» мясо  
не пройдет

В России введен запрет на ввоз поголо-
вья свиней для убоя, поросят для откор-
ма, а также готовой продукции свиновод-
ства из Германии, которая была произве-
дена после 1 ноября 2010 г. 

Мера связана с «диоксиновым сканда-
лом», который разразился в начале января. 
Напомним, тогда выяснилось, что герман-
ский производитель кормов в ноябре-декаб-
ре отгрузил потребителям более 2700 т корма 
для птицы и свиней, концентрация диоксина 
(ядовитого вещества) в котором была превы-
шена в десятки раз.  Запрет не распростра-
няется лишь на продукцию, проверенную 
госветлабораторией Германии. Как расска-
зали в управлении Россельхознадзора по 
Кемеровской области, в Кузбасс импортное 
мясо, в том числе из Германии, поступало, но 
специалисты ни разу не обнаружили в нем 
опасного вещества. 

Между тем на днях специалистами управ-
ления Россельхознадзора по Кемеровской об-
ласти было выявлено и задержано около 38 т 
мяса птицы производства США. Самые круп-
ные партии – в Кемерове и Новокузнецке. 
Как рассказал «Кузбассу» начальник отдела 
госветнадзора управления Россельхознадзора 
по КО Виталий Коснырев, мясо птицы может 
быть заражено микроорганизмами, опасны-
ми для здоровья человека:

- По данным Россельхознадзора, есть 
подозрения, что данная продукция может 
быть заражена листерией и сальмонеллой 
(патогенные микроорганизмы, вызывающие 
заболевания, которые могут привести к смер-
ти человека). В настоящее время отобраны 
пробы, ведется исследование этой партии 
мяса. В области продолжаются мероприятия 
по выявлению опасной продукции. 

Юлия МАТЮЩЕНКО.

Новый образ 
образования
Всего несколько дней остаётся  
до окончания всенародного обсуждения 
проекта федерального закона  
«Об образовании» на сайте  
www.zakonoproekt2010.ru. 1 февраля  
он поступит на обсуждение в регионы,  
а потом - в Государственную думу.  
Представители кузбасской сферы 
образования, собравшиеся на днях 
в общественной палате Кемеровской 
области, высказали опасения по поводу 
некоторых возможных нововведений.

В первый класс  
с дипломом?

Так, отдельным уров-
нем планируется сделать 
дошкольное образование, 
тогда как по действующе-
му закону оно входит в си-
стему общего среднего. По 
его окончании должен вы-
даваться документ государ-
ственного образца. Таким 
образом, мы приходим к 
тому, что каждый ребёнок, 
чтобы поступить в школу, 
должен иметь документ о 
дошкольном образовании, 
которое на сегодняшний 

день обязательным не явля-
ется. А если учесть пробле-
му с очерёдностью в детские 
сады… Что же, школы без 
такого документа не смогут 
набирать первоклашек?! На 
это обратила внимание за-
меститель губернатора по 
вопросам образования, куль-
туры и спорта Елена Рудне-
ва. Что-то явно недодумали 
авторы нового закона. Или 
напутали с понятиями. Еле-
на Леонидовна и предлагает 
уточнить их либо не выде-
лять дошкольное образова-
ние в отдельный уровень.

сессия

О наградах и не только
Сегодня состоится тридцать третья сессия Совета 

народных депутатов Кемеровской области.  
В числе 37 вопросов повестки депутаты планируют за-

слушать доклад руководителя Следственного управления 
Следственного комитета при Прокуратуре Российской 
Федерации по Кемеровской области Вадима Рудина о 
ходе расследования уголовных дел, связанных с деятель-
ностью ОАО «Новокузнецкая управляющая компания» 
и ОАО «Новокузнецкая энергетическая компания». Так-
же депутаты планируют внести изменения в областной 
закон «О наградах Кемеровской области». В частности, 
предполагается учредить новые высокие награды Ке-
меровской области: орден «Меценат Кузбасса», почет-
ное звание «Лауреат премии губернатора Кемеровской 
области «Прорыв в будущее».  Также в числе заплани-
рованных к рассмотрению проекты областных законов 
«О займах молодоженам в связи с празднованием Дня 
работника сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности в 2010 году», «О внесении изменений в 
Закон Кемеровской области «О займах молодым семьям 
в 2010 году» и другие. Трансляция депутатских слушаний 
и 33-й сессии Совета народных депутатов Кемеровской 
области в режиме реального времени будет организо-
вана на официальном сайте Совета народных депутатов 
Кемеровской области www.sndko.ru.

Оксана ПАНАРИНА.
миграция

Попасть в квоту
Распоряжением правительства России для Ке-

меровской области на этот год  установлена  квота 
на выдачу разрешений на временное проживание  
иностранным гражданам и лицам без гражданства 
в количестве 3500 штук. 

В прошлом году квота была установлена в таком же 
объеме. Вот только исчерпана она была на 84 %. Т.е., всего 
2940 иностранных граждан и лиц без гражданства полу-
чили разрешения на временное проживание в Кузбассе 
по квоте. И более 770 человек получили такие разреше-
ния без квоты – это те, кто родился в России или у кого 
здесь живут родные. 

Что касается граждан, претендующих на квоту, – это 
в основном граждане Таджикистана, Армении, Узбеки-
стана, Азербайджана и Украины, которые со временем 
планируют здесь окончательно обосноваться и полу-
чить гражданство. По словам начальника отдела виз и 
регистрации иностранных граждан УФМС по Кемеров-
ской области Ирины Грищенко, в последние годы число 
граждан, желающих получить разрешение на времен-
ное проживание в нашей области, находится на одном 
уровне. Отдел виз и регистрации иностранных граждан 
проводит предварительную  запись граждан для подачи 
заявления в пределах квоты, еженедельно размещается 
информация по расходованию квоты на сайте УФМС 
России по Кемеровской области. Поэтому желающим 
лучше получить ее раньше. Ведь в случае использования 
установленной квоты документы на выдачу разрешения 
на временное проживание не принимаются.

Оксана ЮРЬЕВА.
Татьянин день

Вчера в областной филармонии прошла деловая 
встреча губернатора и кузбасской молодежи, посвя-
щенная Дню российского студенчества.

Как отметил губернатор Аман Тулеев, 2011 год в Куз-
бассе объявлен Годом  инноваций. И в этом инновацион-
ном развитии Кузбассу помогут студенты. Те, кто занима-
ется наукой, могут рассчитывать на особую поддержку. 
Им будут вручаться  гранты, премии. По традиции, всем 
кузбасским студентам-отличникам были вручены денеж-
ные премии: студентам вузов по одной тысяче рублей, а 
студентам техникумов по 500 рублей. Кроме этого, ещё 
100 грантов губернатора по 10 тысяч рублей каждый по-
лучили студенты, которые уже  реализовали  различные 
социально значимые проекты. По кузбасской традиции, 
еще 100 студентов области получат возможность отдох-
нуть за границей. В феврале все они отправятся на отдых 
в Объединённые Арабские Эмираты. Также губернатор 
вручил сертификаты на квартиры 5 студентам-сиротам. 
Еще 10 кузбасских студенческих семей получили беспро-
центные ссуды на жилье. 

млн рублей – столько со-
ставляет ориентировочная 
стоимость строительства в 
этом году первой очереди 
нового животноводческо-
го помещения на 300 ко-
ров в Ленинск-Кузнецком 
районе. Его будет строить 
ОАО «Племенной завод 
Ленинск-Кузнецкий». 

С представителями 
строительной фирмы уже 
утвержден проект животно-
водческого комплекса с мон-
тажом доильного оборудо-
вания на 600 голов. Первую 
очередь комплекса плани-
руется запустить в эксплуа-
тацию до конца года.

•С сегодняшнего дня 
на губернских рынках Ке-
мерова цены на основные 
продукты питания не бу-
дут увеличиваться в те-
чение месяца. Такая акция 
по реализации социально 
значимых продуктов пита-
ния по стабильным ценам 
пройдет по договоренности 
администрации области с 
тремя губернскими рын-
ками областного центра. 
У кемеровчан будет воз-
можность в течение меся-
ца приобретать молочные 
продукты, рыбу, мясо и 
колбасные изделия, овощи, 
всего 25 наименований, по 
фиксированной цене.

•Губернатор дал пору-
чение Региональной энер-
гокомиссии совместно с 
администрациями муници-
пальных образований изыс-
кать возможность сниже-
ния цены на газ за счет вы-
деления дополнительных 
средств из местных бюд-
жетов. Это сделано в связи 
с тем, что в администра-
цию области поступают 
жалобы от населения на 
значительное увеличение в 
2011 году стоимости сжи-
женного газа на бытовые 
нужды. 

чевидное 
невероятное…

- Мы прилетели в воскре-
сенье, - пишет один из бло-
геров на кемеровском интер-
нет-форуме. -  Народу ужас, 
толпа проходит паспортный 
контроль, там внимательно 
всматриваются в лица, спра-
шивают, куда и зачем, только 
потом ставят печать… Зато 
потом вся толпа идет за ба-
гажом, и ты больше никому 
не нужен. Ни одного мили-
ционера в таком огромном 
аэропорту.

И, действительно, сегодня 
уже есть официальные вер-
сии по поводу главной при-
чины случившегося в Домоде-
дово – «недостаточные меры 
безопасности». Как сообщила 
«Кузбассу» одна из наших чи-
тательниц, «месяца за три до 
сегодняшней трагедии при 
входе в здание аэровокзала 
были убраны металлодетек-
торы, так что пройти беспре-
пятственно в здание аэропор-
та мог кто угодно». 

– Я в декабре вылетал в 
Кемерово из Домодедово, – 
рассказывает кемеровчанин 
Юрий К. – Сижу, жду свой 
рейс, рядом женщина присе-
ла и спрашивает, не знаю ли 
я, чья рядом сумочка лежит. Я 
плечами пожал. А женщина 

 «Домодедовский» 
сиНДрОм

Московский аэропорт Домодедово вновь 
оказался в центре чрезвычайных событий. 
24 января в 16.32 (мск) в зоне прилета 
международных рейсов аэропорта произошел 
взрыв, унесший жизни 35 человек,  
еще, как минимум,  180 получили травмы. 
Данных о том, есть ли среди них жители 
Кузбасса, на момент сдачи номера в печать 
не было.  И силовики, и спасатели сегодня 
работают по отработанной схеме: возбуждено 
уголовное дело, проводится масса экспертиз. 
Но вряд ли кто-то сможет ответить на вопрос, 
который задает себе сегодня, наверное, каждый: 
как могло такое произойти на территории 
стратегически важного объекта,  
где меры безопасности должны быть 
на высочайшем уровне и соблюдаться 
неукоснительно, и, наконец, что еще 
необходимо предпринять, чтобы не допустить 
повторения подобных трагедий…       

бдительная оказалась, тут же 
сообщила  дежурной зала о 
подозрительной сумочке. Та 
подошла, по рации милицию 
вызвала. Я на всякий случай 
пересел от сумочки подаль-
ше. Наблюдаю. На  мое ме-
сто другие пассажиры сели, 
на сумочку – никакого вни-

мания. Проходит минут 30. 
Появляется наряд милиции. 
Ну, думаю, сейчас заберут 
сумочку на проверку. Ошиб-
ся. Прошли они мимо, не об-
ращая на нее никакого вни-
мания. Прошло еще время. 
Уже объявили посадку. Стою 
в очереди (как раз напротив 

этой сумочки оказался), а сам 
поглядываю, как бы она не 
рванула. Тут снова милицио-
неры появились, уже другие. 
И что вы думаете? Забрали 
сумочку? Нет! Красной лен-
точкой это место огородили, 
чтоб никто не подходил. Что 
было дальше, я уже не видел, 

потому что был в самолете. 
Но подумал: «Если, не дай 
Бог, взрыв в Домодедово про-
изойдет, свидетелем буду, как 
халатно к подозрительным 
предметам в этом аэропорту 
относятся». 

(Окончание на 2-й стр.)

Современное 
оборудование 

позволяет 
улавливать  

в багаже 
пассажиров  

даже  
малейшие следы 

взрывчатки  
и наркотиков.

Фото  Игоря Беляева.
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Совет, правление Кемеровского облпотреб-
союза выражают искреннее соболезнование главе 
Топкинского района Юрию Петровичу Грабко в 
связи со смертью матери

Анны Яковлевны.

по существу

Согласно 
законопроекту, 
каждый ребёнок, 
чтобы поступить 
в школу,  
должен иметь 
документ  
о дошкольном 
образовании, 
которое  
на сегодняшний 
день 
обязательным  
не является. 
А если учесть 
проблему  
с очерёдностью  
в детские сады… 

 П о я в л е н и е  с а м о й 
должности вице-президен-
та, курирующего вопросы 
безопасности, не имеет 
прецедентов в компаниях 
федерального уровня, ра-
ботающих в Кузбассе. По 
словам Александра Кру-
чинина, «Евраз» пошел и 
дальше. На уровне совета 
директоров в прошлом 
году был создан специ-
альный комитет, который 
рассматривает все аспекты 
безопасной работы пред-
приятий, экологические 
проблемы, разбирает все 
произошедшие на шахтах, 
рудниках, меткомбинатах 
инциденты.

В прошлом году ра-
бота на уровне высшего 
руководства компании 
изменилась даже в инфор-
мационном плане. Теперь 
в считаные часы любой 
руководитель получает 
полную информацию о 
происшествиях на пред-
приятиях. Это не только 
повышает оперативность 
принятия решений сразу 
после самих инцидентов, 
но и фактически исклю-
чает ошибки потом – при 
анализе причин ЧП. А лю-
бое совещание в «Евразе» 
теперь начинается с одно-
го вопроса – с безопасно-
сти, вплоть до очередной 
проверки знания плана 
эвакуации из админист-
ративного здания.

В прошлом году и на 
самих кузбасских пред-
приятиях «ЕвразХолдин-
га» была масса нововведе-
ний. В мае первым среди 
угольных компаний об-
ласти «Южкузбассуголь» 
ввел новую систему моти-
вации безопасного труда, 
исключающую привязку 
к плану добычи. Вместо 
этого на зарплату шах-
теров теперь влияет спе-
циальный интегральный 
показатель безопасности, 
который учитывает и ре-
зультаты проверок кон-
тролирующих органов, и 
количество мероприятий 

«евраз» 
начинает  
с головы
Годом безопасности, по всей видимости,  
станет 2011 год для металлургических,  
угольных и рудных предприятий «ЕвразХолдинга».  
На этой неделе руководство компании, 
контролирующей Западно-Сибирский, 
Новокузнецкий меткомбинаты, компании 
«Южкузбассуголь», «Евразруда», объявило 
безопасность и охрану труда приоритетом 
в развитии. Планируется, что на то, чтобы 
угольщикам, металлургам и рударям было 
безопасней работать, будет выделено не менее 
4,5 млрд рублей, на 50% больше, чем в прошлом 
году. «Дополнительные тонны продукции за счет 
ухудшения промбезопасности нам не нужны», – 
заявил в понедельник вице-президент по  охране 
труда, промышленной безопасности и экологии ООО 
«ЕвразХолдинг» Александр Кручинин. Добавив,  
что руководство компании начало изменения с себя.

по повышению безопасно-
сти, и показатели травма-
тизма, и бесперебойную 
работу оборудования. По 
данным Александра Кру-
чинина, в целом зарплаты 
в угольной компании после 
внедрения новой системы 
мотивации выросли на 19% 
по сравнению с предыду-
щим годом. Непосредствен-
но же за счет показателей 
безопасности – на 11%.  

Мотивировал «Евраз» 
своих работников на без-
опасность не только зар-
платой и премиями (пре-
миальный фонд напрямую 
зависит от коэффициен-
тов безопасности в кон-
кретных бригадах). Новые 
средства индивидуальной 
защиты (только на это 
было выделено около 70 
млн рублей), современ-
ные системы радиосвязи 
(чипы, встроенные в шах-
терские светильники) и 
анализаторы содержания 
алкоголя и наркотических 
веществ у шахтеров, авто-
матизированные системы 
учета доступа на объекты 
компании, радиоволновой 
сканер для предметного 
досмотра горняков (ска-
нер, аналогичный тем, что 
установлены в аэропор-
тах, с осени обнаруживает 
запрещенные к проносу в 
шахту предметы – мобиль-
ники, спички, зажигалки, 
сигареты, спиртное и пр.) 
– все это было внедрено на 
«входе» в шахту. Допол-
нительные дегазационные 
установки с одновремен-
ным снижением нагрузки 
на забои (до уровня, соот-
ветствующего горно-геоло-
гическим условиям) – это 
делалось уже в забоях. «Ес-
тественно, не все зависит от 
технологических и органи-
зационных мероприятий. 
Горные удары, метан – это 
то, что всегда сопровожда-
ет добывающие предприя-
тия. Однако наша цель 
– минимизировать опас-
ность. И определенных ус-
пехов в прошлом году мы 

достигли. Общий трав-
матизм на новокузнец-
ких предприятиях нашей 
компании снизился на 20 
процентов», – поясняет 
Александр Кручинин.

За «Южкузбассуглем» 
сейчас «подтягиваются» 
металлургические и руд-
ные предприятия «Евра-
за».  Так, в «Евразруде» 
недавно появилась долж-
ность заместителя управ-
ляющего по вопросам без-
опасности. У металлургов 
«обкатываются» новые 
средства индивидуаль-
ной защиты и правила 
безопасности. Александр 
Кручинин не исключа-
ет, что после детального 
анализа результатов ра-
боты «Южкузбассугля» 
по новой системе моти-
вации безопасного труда 
подходы, применяемые 
угольщиками, могут быть 
распространены и на мет-
комбинаты, и на рудники. 
«С конца прошлого века 
вопросы безопасности вы-
шли на первый план во 
всем мире. В ряде стран 
сегодня даже не понимают 
нас, когда мы спрашива-
ем, как они не допускают 
появления людей с по-
хмельным синдромом на 
рабочих местах. Там этого 
просто нельзя предста-
вить. Сейчас мы в начале 
пути. Но эффект уже есть. 
К примеру, когда стало из-
вестно, что на шахте «Юби-
лейная» будет установлен 
сканер для предметного 
досмотра, порядка 60 че-
ловек сразу написали заяв-
ление об уходе. Возможно, 
это были люди, которые 
не были готовы к ужесто-
чению правил безопасно-
сти. При этом мы готовы 
и к повышению зарплаты 
за безопасный труд», – от-
мечает Александр Кру-
чинин.

Впрочем, вице-пре-
зидент «ЕвразХолдинга» 
признает, что сейчас для 
компании наступает, на-
верное, самый непростой 
этап на пути к безопасно-
му труду. «Новые техноло-
гии, оборудование – в этом 
направлении мы, естест-
венно, продолжим работу. 
Но сейчас первостепенное 
– развитие самих людей, 
настройка их сознания на 
безопасность», – считает 
Александр Кручинин. Кол-
лективы меткомбинатов, 
шахт и рудников ожида-
ют специальные тренинги, 
обучение, семинары, по-
вышение квалификации, 
внедрение интегрирован-
ной системы менеджмен-
та, которая предполагает 
специальные требования 
к системам безопасности 
и охраны труда.  Путь этот 
небыстрый, эффект от 
таких мероприятий, как 
показывает лучшая миро-
вая практика, может быть 
только года через два-три. 
Но миновать этого не уда-
валось даже передовым 
мировым производствам, 
констатирует Александр 
Кручинин.

Татьяна 
БОРИСОВА.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.).
Еще один спорный мо-

мент. Проект закона предла-
гает снизить возраст наступ-
ления дисциплинарной от-
ветственности обучающихся. 
Сегодня можно исключить 
ребёнка из школы только по 
достижении 15 лет и строго 
по ограниченному перечню 
провинностей, что гаранти-
рует защиту от незаконного 
исключения из школы. В но-
вом же проекте закона пред-
лагается вернуться к тому, от 
чего мы давно ушли: возраст 
«ответственности» снижает-
ся до 14 лет плюс решение об 
исключении принимается 
единолично руководителем 
школы без учёта мнения 
родителей ребёнка и обще-
ственных органов. Основа-
ния для исключения будут 
определяться также самим 
руководителем. Это навер-
няка увеличит число «труд-
ных» подростков, которые не 
получат образование. Дети 
могут оказаться на улице. С 
одной стороны, это разрядит 
обстановку с дисциплиной 
в школе, но с другой – не-
гативно скажется на уровне 
преступности.

Если закон об образова-
нии будет принят в сущест-
вующей редакции проекта, 
из списка образовательных 
учреждений будут исклю-
чены детские дома, так как 
дети в них не обучаются. 
Елена Леонидовна предпо-
лагает, что в этом случае 
они будут отнесены к сфере 
социальной защиты населе-
ния. С одной стороны, это 
уменьшит «головную боль» 
системы образования. Но с 
другой – жизнь детей услож-
нится из-за возможных «не-
стыковок» на межведом-
ственном уровне, не говоря 
уже о том, что педагоги дет-
ских домов потеряют суще-
ствующие льготы.

сиротская доля
Новый законопроект 

определяет исчерпывающий 
перечень стипендий, в кото-
ром нет места социальным 
стипендиям для инвалидов, 
сирот и малообеспеченных. 
Это, конечно, сэкономит 
бюджет, но ограничит право 
на образование для социаль-
но незащищённых граждан. 
Кроме того, проект закона 
наступает и на другие соци-
альные права. Если сейчас 
сироты находятся на полном 
гособеспечении до окон-
чания учебного заведения 
профобразования, то в бу-

Новый образ 
образования

дущем планируется оставить 
такую соцподдержку только 
до 18 лет. Замгубернатора 
Руднева выразила обеспоко-
енность судьбой такой кате-
гории лиц. Ведь им останется 
только бросить вуз или пере-
вестись на заочное отделение 
и пойти работать.

Имеются в проекте и дру-
гие странности. В частности, 
исключается уровень началь-
ного профессионального об-
разования. Предполагается, 
что подготовкой квалифи-
цированных рабочих кадров 
займутся учреждения сред-
него профобразования или 

центры профессиональной 
квалификации. А для самих 
СПО разрабатывается проект 
прикладного бакалавриата. 
Это претензия на подготовку 
специалистов высшей квали-
фикации.

- Но если уровень бакалав-
риата так прост, что его могут 
реализовывать учреждения 
среднего профобразования, 
зачем тогда вообще нам нуж-
ны вузы?! - недоумевает Елена 
Руднева. – Я уж не говорю, что 
докторантура в этом проекте 
изничтожена как класс. Это я 
понимаю как продолжение 
болонского процесса. Мы в 
очередной раз делаем то, от 
чего весь мир уже уходит.

Где тут у вас 
аспирантура?

Советник при ректорате 
КемГУ Борис Невзоров так-
же обеспокоен включением 
колледжей в реализацию 

прикладного бакалавриата. 
По его мнению, это при-
ведёт к падению престижа 
степени бакалавра в системе 
высшего образования. Также 
Борис Павлович считает, что 
в проекте закона есть норма, 
которая узаконит дискрими-
нацию бедных в отношении 
получения образования. На-
пример, предлагается осу-
ществлять финансирование 
вуза в зависимости от кон-
трольных цифр ЕГЭ. То есть 
чем больше балл поданных 
сертификатов, тем большее 
финансирование получает 
вуз. При этом не секрет, что 
не у всех выпускников школ 
есть возможность поехать 
учиться в элитные вузы. Од-
нако абитуриенты с высоки-
ми баллами будут стараться 
подать документы именно в 
них. В результате такие вузы 
получат больше денег из 
бюджета, чего не скажешь 
о большинстве других, куда 
средств поступит меньше, 
а значит, снизится и каче-
ство образования. Но имен-
но такой уровень и будет 
доступен тем, кто небогат. 
Произойдет не только дис-
криминация малообеспе-
ченных, но и усилится рас-
слоение вузов на «элитные» 
и «обычные».

Есть вопросы и по пово-
ду аспирантуры. В настоя-
щее время для неё характер-
на строгая регламентация 
доли научно-педагогических 
работников, которых подго-
тавливают из числа студен-
тов. В законопроекте же она 
приравнивается к одному из 
уровней высшего образо-
вания. Выходит, что любой 
желающий может взять и 
окончить аспирантуру? А 
дальше что?

А ведь действующий за-
кон об образовании, приня-
тый в 1992 году, в своё вре-
мя сыграл положительную 
роль в становлении обра-
зовательной деятельности 
на постсоветском простран-
стве и даже был признан 
ЮНЕСКО одним из лучших 
среди подобных законов. Но 
дальнейшее развитие об-
щества и принятый курс на 
модернизацию, в том числе 
и в образовании, предпо-
лагает разработать новый 
закон, чтобы удовлетворить 
в наибольшей степени по-
требности общества в полу-
чении более качественного 
образования. Он коснется 
буквально каждого россия-
нина. И потому требования 
к его качеству вполне обос-
нованны.

Сергей СЕРГЕЕВ.

здоровье

Для северного куста
Сегодня в Анжеро-Судженске открывается дет-

ский Центр здоровья – первый из четырех создавае-
мых в Кузбассе по федеральной программе разви-
тия профилактической медицины. 

Центр оснащен новейшим диагностическим и ле-
чебно-профилактическим оборудованием. В арсенале 
медицинского персонала - биохимический анализатор, 
компьютерный спирометр, пульсоксиметр. Также здесь 
имеются стоматологическая установка и аппаратно-
программный комплекс, суммирующий информацию 
о состоянии здоровья и выдающий рекомендации по 
его корректировке. Помимо кабинетов проведения не-
посредственно лечебно-профилактических процедур, 
на площадях Центра оборудованы залы для массажа и 
лечебной физкультуры. Планируется, что пациентами 
Центра станут не только юные жители Анжеро-Суджен-
ска, но и ребята из всех городов и поселков северного 
куста: Тайги, Мариинска, Ижморского, Тисульского, Тя-
жинского и Яйского районов. В общей сложности будет 
охвачено свыше 65 тысяч детей. Затраты на оснащение 
Центра составили более двух миллионов рублей.

Рита ЧЕРНЫХ. 
долги

Кто гостю не рад
В Прокопьевске предприниматель напал на су-

дебного пристава. 
Мужчина задолжал в бюджеты всех уровней вы-

платы по различным налогам в размере 2 млн рублей. 
Когда судебный пристав-исполнитель – молодая жен-
щина появилась на пороге, мужчина стал ругаться, ос-
корблять ее, схватил за руку и быстро вытолкал за дверь. 
У женщины остались на руках синяки. Нападавшего не 
смутило даже присутствие участкового милиционера, 
а также съемочной группы городского телевидения. 
В этот день все они проводили совместный рейд по 
должникам. Женщина сразу обратилась в милицию 
с заявлением, зафиксировала телесные повреждения. 
Следственный комитет по г. Прокопьевску возбудил 
уголовное дело по факту применения насилия в отно-
шении представителя власти. Подозреваемому, соглас-
но Уголовному кодексу, грозит уголовное наказание от 
штрафа до пяти лет лишения свободы. Да и долги все 
равно заплатить придется.

– Мы с должником продолжим работу, - рассказа-
ла сотрудник пресс-службы Наталья Кинстлер. – Толь-
ко теперь к нему пойдут сотрудники нашей службы с 
усиленной охраной.

Оксана ЮРЬЕВА.
студенчество 

Первые за стипендией 
Студенты КемГУ Алексей Коксин и Алена Ключ-

никова стали победителями конкурсного отбора на 
присуждение именной стипендии Алексея Конто-
ровича, почетного гражданина Кемеровской обла-
сти, председателя Кемеровского научного центра 
Сибирского отделения РАН, академика .

Именная стипендия этого выдающегося ученого уч-
реждена совсем недавно, в конце 2010 года. Кандидата-
ми на ее получение могут быть только молодые люди, 
зарекомендовавшие себя в научной деятельности.

Алексей Коксин учится на 4-м курсе физического 
факультета, занимается исследованиями в области аст-
рономии, астрофизики, разработкой астрономического 
программного обеспечения. Кстати, и в школе Алексей 
показывал выдающиеся результаты в учебе. Из пятого 
класса он сразу же «перепрыгнул» в седьмой, поэтому 
кемеровский лицей №89 окончил раньше своих ровес-
ников. Когда поступил на специальность «физическая 
информатика», с головой погрузился в науку. Его доклад 
стал лучшим на Всероссийской научной конференции 
студентов-физиков (секция «Астрофизика, физика кос-
моса»). Сейчас Алексей трудится над созданием ком-
пьютерной программы, которая позволит находить 
новые планеты. Второй стипендиат, Алена Ключнико-
ва, – студентка  5-го курса биологического факультета – 
серьезно занимается научно-исследовательской работой 
по методике преподавания географии, постоянно участ-
вует в конференциях и публикует научные статьи. 

В течение 2011 года Алексей Коксин и Алена Ключ-
никова будут получать ежемесячно по 5 тысяч рублей.

Алена ФЕДОТОВА. 
криминал

Вспомнил о ребенке?
В Междуреченске молодой мужчина устроил 

стрельбу в подъезде одной из многоэтажек по буль-
вару Медиков.

Среди ночи в милицию позвонила испуганная жен-
щина и рассказала, что ее бывший муж попытался во-
рваться к ней в квартиру, а когда она его не пустила, стал 
стрелять… Приехавшие на место происшествия мили-
ционеры задержали дебошира и как могли успокоили 
жильцов. Как выяснилось, причиной ночного дебоша 
стали внезапно разыгравшиеся у него отцовские чувства. 
Мужчина даже стал просить сотрудников милиции по-
мочь ему увидеться с ребенком, который теперь живет 
с бывшей женой. Однако это никак не подействовало 
на стражей правопорядка. Тем более, что в его сумке 
они обнаружили газовый пистолет, переделанный под 
стрельбу боевыми патронами калибра 9 мм. В настоя-
щее время за незаконное хранение оружия в отношении 
его возбуждено уголовное дело. Ранее мужчина уже был 
судим за причинение смерти по неосторожности.

Владимир СЕРГЕЕВ.
приговор

Во имя дозы 
32-летняя жительница города Топки пригово-

рена к 4 годам 3 месяцам лишения свободы в коло-
нии общего режима за приобретение наркотиков. 
Приговор обычный, если не считать, что без матери 
теперь останутся трое малышей.

Когда молодая женщина подсела на наркотики, те-
перь уже и сама не вспомнит, но свой первый приговор 
она заслушала в 2009 году в городском суде. Тогда ее 
приговорили к 4 годам лишения свободы за приобре-
тение наркотических средств. Но так как младшей доче-
ри осужденной на тот момент было всего четыре года, 
отбывание наказания отсрочили, пока малышке не ис-
полнится 14 лет. А в феврале 2010 года женщина родила 
третью дочь. Но законопослушной не стала. У неё вновь 
изъяли героин в крупном размере. Поэтому суд города 
Топки отменил отсрочку приговора. С учётом неотбы-
той части срока суд назначил женщине 4 года 3 месяца 
лишения свободы в колонии общего режима. Детей же 
оставили с отцом. 

- За последнее время это уже второй в городе слу-
чай, когда к уголовной ответственности привлекают 
родительницу-наркоманку, - рассказала Людмила 

Спиридонова, старший помощник прокурора 
г. Топки.

Алена ФЕДОТОВА. 

 «Домодедовский» синдром
(Окончание. 

 Начало на 1-й стр.)

Вспоминается еще один 
показательный случай, при-
ключившийся в Домодедово 
с автором этих строк. Перелет 
из Германии в Кемерово. Не-
мецкие друзья попросили с 
оказией передать родственни-
кам в Кемерово запчасть для 
автомобиля. Мы согласились, 
даже не подозревая сколько 
беспокойства нам принесет 
эта злосчастная поклажа – ко-
робка весом 20 кг и размером 
этак 50х80 см. При пересадке 
на кемеровский рейс в аэро-
порту Домодедово коробка 
странным образом пропала. 
Все уже свой багаж получи-
ли, и мы тоже, а коробки нет. 
До вылета нашего самолета 
остается каких-то 30 минут. 
Бегом к дежурной зала, объ-
яснили ситуацию. Пока она 
решала вопрос по телефону, 
зал опустел, и тут мы увидели 
нашу коробку, которая смир-
но себе лежала в 50 метрах от 
багажного транспортера пря-
мо посреди зала… на полу. 
Сколько она здесь бесхозной 
пролежала, неизвестно. Но 
как минимум часа полтора. 
И никто на нее внимания не 

обратил. Сразу встает вопрос 
– а если бы…

Полет нормальный
В одном лишь надо отдать 

должное – после теракта ка-
ких-то серьезных задержек с 
отправкой и приемом самоле-
тов в Домодедово не допусти-
ли. Буквально через час после 
взрыва в Домодедово при-
летела из Сочи кемеровская  
КВНовская команда «Кем-
Бридж». Как рассказал «Куз-
бассу» один из игроков коман-
ды Рауф Гаджиев, о теракте 
ребята узнали уже во время 
посадки в Москве. «Звонили 
родители, знакомые - беспо-
коились, все ли у нас нормаль-
но. Конечно, было страшно, 
- вспоминает Рауф, - но пани-
ки не было. В аэропорту все 
проходило в штатном режи-
ме, лишь более тщательный 
был досмотр. Нас проводили 
через внутренний терминал, 
и мы без задержки вылетели 
в Кемерово». 

Аэропорты Кузбасса от-
правляют самолёты в Москву в 
штатном режиме. На следую-
щий день после домодедовской 
трагедии из Кемерова в столи-
цу вылетело меньше пассажи-
ров, чем накануне: 165 против 

194. Но паники нет. Просто ко-
личество рейсов было меньше, 
- сообщили «Кузбассу» в  ООО 
«Международный аэропорт 
Кемерово». 

В Новокузнецком аэро-
порту ситуация схожая. На 
следующий день после тра-

гедии вылетело пассажиров 
даже больше, чем накануне: 
108 и 78 соответственно. И это 
несмотря на то, что в эти два 
дня было по два рейса. Тако-
вы официальные данные.  

В усиленном режиме
Губернатор Кузбасса  

А. Тулеев выразил соболезно-
вание всем родным погибших 
в результате трагедии в Домо-
дедово. На совещании в обл-

администрации губернатор 
обсудил меры безопасности 
в местах массового скопле-
ния людей, принимаемые в 
области, и потребовал от глав 
городов и районов, руководи-
телей предприятий усилить 
контроль за антитеррористи-

ческой защитой транспорта, 
мостов, аэропортов, объектов 
энергетики, водоканалов и 
теплоузлов, объектов соци-
альной сферы. Материалы 
на предприятия, которые не 
выполнят антитеррористиче-
ские планы, будут передавать-
ся в правоохранительные ор-
ганы, предупредил Тулеев. 

Между тем представите-
ли силовых структур области 
заверяют: в Кузбассе делает-
ся все возможное, чтобы не 
допустить совершения по-
добных терактов. По словам 
начальника Кузбасского ли-
нейного УВД на транспорте 
полковника милиции Сергея 
Уханова, после трагических 
событий в Домодедово в Ке-
меровском аэропорту усиле-
ны меры безопасности, почти 
на треть увеличена плотность 
нарядов патрульно-постовой 
службы. Усилены группы, 
проводящие предполетный 
и встречный досмотр пасса-

жиров. Круглосуточно дежу-
рят взрывотехник и кинолог с 
собакой, специально обучен-
ной распознавать наркотики 
и взрывчатку. 

Весь сдаваемый пассажи-
рами багаж обязательно об-
нюхивает собака. И в самолет 
его загружают только после 
того, когда убеждаются в его 
безопасности. 

 «Человеческий фактор» в 
аэропортах страхует газоана-
лизатор, который реагирует 
даже на малейшее присут-
ствие у пассажиров наркоти-
ков и взрывчатки.

Ситуация на железнодо-
рожных вокзалах области 
контролируется и сотрудни-
ками милиции, и работни-
ками вокзалов. Везде стоят 
камеры внутреннего и внеш-
него наблюдения.

– У нас дежурный по-
мощник регулярно вместе с 
сотрудником милиции об-
ходит здание вокзала, – рас-
сказывает начальник желез-
нодорожного вокзала в Ма-
риинске Наталья Корбанова. 
– Кроме того, у пассажиров, 
сдающих багаж на хранение, 
проверяем их паспортные 
данные и багаж - на метал-
лоискателе. 

Начальник Кемеровского 
автовокзала Петр Кузнецов 
пояснил, что в течение суток 
через автовокзал областного 
центра проходит до 8 тысяч 
пассажиров зимой и до 12 
тысяч летом. 

– У нас работают 42 каме-
ры внутреннего и внешнего 
наблюдения, – рассказывает 
он. – Наши работники про-
веряют салоны автобусов 
и багажные отделения на 
предмет подозрительных 
вещей - и перед посадкой, и 

по окончании рейса. К весне 
собираемся поставить еще 
металлодетекторы, как в 
аэропортах.

На усиленный вариант 
несения службы переведен 
личный состав территориаль-
ных органов внутренних дел. 
Созданы дополнительные 
следственно-оперативные 
группы, которые будут обес-
печивать оперативный выезд  
для проверки информации 
террористического характе-
ра. В обеспечении обществен-
ной безопасности милицио-
неры тесно контактируют с 
частными охранными пред-
приятиями. Как подчеркнул 
заместитель начальника об-
ластного ГУВД генерал-майор 
милиции Алексей Кожевин, 
особое внимание уделяется 
местам массового скопления 
людей, объектам жизнеобес-
печения и особо важным объ-
ектам. С территорий в ГУВД 
ежечасно докладывается об 
обстановке на местах.

Участковые уполномо-
ченные выявляют «слабые 
места» жилых домов – от-
крытые подвалы и черда-
ки, проверяют лиц, ранее 
судимых или живущих без 
регистрации. Для выявле-
ния нелегальных мигрантов 
совместно с представителя-
ми областного управления 
Федеральной миграционной 
службы проверяются рынки 
и строительные объекты. 

В то же время кузбассов-
цев призывают сохранять 
спокойствие и бдительность, 
не поддаваться панике и воз-
можным провокациям. 

Лариса БЕРЕСНЕВА.
Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

Ольга БИТКИНА.
Сергей БРЫЗГАЛОВ.

Губернатор области А. Тулеев обратился к 
кузбассовцам с просьбой быть бдительными и 
оперативно сообщать в органы правопорядка 
о брошенных предметах в людных местах, при 
этом ни в коем случае не пользоваться мобиль-
никами поблизости от подозрительных свертков 
или сумок. Звонить необходимо по телефонам 01, 
02 или оперативным дежурным ГО и ЧС (опера-
тивный дежурный в г. Кемерово – 36-78-69).
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Не проноси мимо 
контейнера!

Заместитель главы горо-
да, председатель комитета 
по дорожному хозяйству, 
благоустройству, транспорту 
и связи Владимир Вильчиков 
отметил, что перед комис-
сиями не стоит цель обяза-
тельно кого-то наказать. Их 
деятельность будет носить 
в большей степени упреди-
тельно-профилактический 
характер. 

- Это рычаг для наведе-
ния порядка. Основой для 
работы является областной 
закон «Об административ-
ных правонарушениях Ке-
меровской области». Этим 
законом устанавливается ад-
министративная ответствен-
ность по вопросам, которые 
не имеют федерального зна-
чения, - пояснил Владимир 
Иванович. – Проще говоря, 
речь идет о нарушениях, свя-
занных с благоустройством 
территорий, содержанием 
городского хозяйства и так 
далее. 

В предыдущие годы ад-
министративные протоко-
лы имели право составлять 
только сотрудники мили-
ции. После этого документы 
направлялись в суд. Однако 
столь долгий путь рассмот-
рения административных 
дел снижал эффективность 
мер воздействия на несо-
знательных и забывчивых 
горожан. Поэтому и было 
принято решение о переда-
че названных полномочий 
на местный, муниципаль-
ный уровень. Решение было 
оформлено законом Кеме-
ровской области, который 
вступил в силу с 1 января 
2011 года. 

В дополнение к област-
ному нормативному доку-
менту на муниципальном 
уровне вышло распоряже-
ние главы города, которым 
устанавливается перечень 

лиц, имеющих право со-
ставлять материалы. Если, 
например, автовладелец 
припарковал машину на га-
зоне, то выписать протокол 
хозяину может специалист 
службы благоустройства. 
Милиционера при этом вы-
зывать необязательно. Затем 
протокол передается на оче-
редное заседание комиссии, 
члены которой и принима-
ют окончательное решение. 
Взыскания делятся на две ка-
тегории: штрафы для физи-
ческих лиц  и организаций. 
Так, за оставление бытовых 
отходов и иного мусора вне 
контейнеров и других ем-

костей, предназначенных 
для их сбора, для граждан 
предусмотрено наказание от 
100 до 200 рублей, для долж-
ностных лиц – от 300 до 2000 
рублей, для юридических 
лиц – от 1000 до 5000 руб-
лей. Самые серьезные штра-
фы могут доходить до 90-100 
тыс. рублей. Они налагаются 
на юридические лица за не-
выполнение установленного 
порядка уборки и содержа-
ния территорий, прилегаю-
щих  к объектам торговли, 
общественного питания и 
бытового обслуживания.  
Таким образом, санкции и 

рычаг воздействия комисси-
ям даются серьезные. Ну и, 
наконец, еще одна важная 
деталь: будущие штрафы бу-
дут поступать не в местный, а 
в региональный бюджет.

Помешали 
морозы  
и праздники

В Заводском районе го-
рода комиссию возглавил за-
меститель начальника Дмит-
рий Березовский. Председа-
тель сообщил, что членам 
комиссии было передано на 
рассмотрение 13 материа-
лов, составленных за первые 
две недели января. В основ-
ном протоколы касаются «се-
зонных» нарушений правил 
благоустройства: снежные 
навесы на кровлях, наледь у 
входов организаций и пред-
приятий, складирование 
снежной массы в неустанов-
ленных для этого местах.

- Это типичные наруше-
ния для зимнего периода, 
- комментирует ситуацию 
Дмитрий Вячеславович. – В 
нашем районе много инди-
видуальных жилых домов 
– более девяти тысяч. В част-
ном секторе также требуется 
ежедневно наводить порядок. 
К самым распространённым 
нарушениям можно отнести 
складирование в неустанов-
ленных местах бытового мусо-
ра, строительных материалов, 
выгул домашних животных. 
Все эти действия могут являть-
ся причинами для составле-
ния материалов. Скажу так-
же, что члены комиссии будут 

собираться один раз в неделю. 
В случае неявки нарушителя 
решение может быть принято 
в его отсутствие и отправлено 
по почте. Но я не думаю, что 
жители будут игнорировать 
наши вызовы. 

Первой приглашенной в 
тот день стала представитель 
одной из кемеровских ком-
мерческих фирм, торгующих 
электротехникой, Жанна Ха-
леева. Организация, в кото-
рой она работает, вовремя не 
убрала сброшенный с кров-
ли снег. Привести в порядок 
прилегающую территорию 
помешали морозы и дли-
тельные новогодние празд-
ники. Члены комиссии поин-
тересовались, когда снежный 
вал будет вывезен.

- До конца января, - отве-
тила Жанна Валерьевна.

Такие сроки не устроили 
членов административной 
комиссии. После короткого 
совещания они приняли ре-
шение выписать штраф на 
должностное лицо организа-
ции в размере 1000 рублей. 

- Я понимаю, что это пред-
ставляет опасность для граж-
дан. Была наледь на крыше, 
был свисающий снег, но мы 
его спешным образом убра-
ли. Вывоз снега планируем 
произвести до конца этого 
месяца. До этого организа-
цию никогда не штрафовали, 
как-то успевали. В этот раз не 
получилось из-за праздников 
и погодных условий. Поэто-
му мы сами заинтересованы 
в скорейшей уборке снега, 
- прокомментировала реше-
ние комиссии ответчик. 

Евгений БЕСЕДИН.

жилой вартал

Контроль и порядок
В Кемерове возобновлена работа 
административных комиссий. Главной их 
задачей является контроль  за поддержанием 
чистоты и порядка в городе. Для оперативности 
принятия решений они образованы  
при каждом территориальном управлении, 
которых в областном центре восемь. 

За оставление бы-
товых отходов и иного 
мусора вне контейне-
ров и других емкостей, 
предназначенных для их 
сбора, для граждан пред-
усмотрено наказание 
от 100 до 200 рублей, 
для должностных лиц 
– от 300 до 2000 рублей, 
для юридических лиц – 
от 1000 до 5000 рублей. 
Самые серьезные штра-
фы могут доходить до 
90-100 тыс. рублей.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Фонд имущества Кемеровской области («Кузбассфонд») на основании решений КУГИ Кемеровской обл. от 14.01.2011г. 

№14-2/18, №14-2/19, №14-2/21, №14-2/23, от 19.01.2011г. № 3-2/62 проводит открытый по составу участников и по форме по-
дачи предложений аукцион по продаже в собственность следующего имущества Кемеровской области:

№ 
лота Наименование имущества Местонахождение (почтовый адрес) Начальная 

цена, руб.
Сумма 

задатка, 
руб.

Шаг 
аукциона, 

руб.

1.
Здание, 3-этажное, пл. 1049,7 кв.м, 
совместно с земельным участком 
под ним, пл. 3474 кв.м (кадастровый 
№ 42:24:0501006:919)

г. Кемерово, Центральный р-н, пр. Кузнецкий, 33 
(ранее здание проходной «КЭМЗ») 35 700 000 3 570 000 350 000

2.
100% обыкновенных акций ОАО 
«Кемеровский полиграфический 
комбинат» (174269 шт.)

г.Кемерово, Центральный р-н, ул. Ноградская, 5 82 400 000 8 240 000 500 000

3.
100% обыкновенных акций ОАО 
«Юргинское полиграфическое 
производственное объединение» 
(7689 шт.)

г.Юрга, ул.Ленинградская, 4 18 000 000 1 800 000 200 000

Лот № 4. Земельный участок, пл. 4083 кв.м, и объекты 
недвижимого имущества (объекты по ремонту и содержа-
нию автодорог): гараж, пл. 203,7 кв.м, гараж, пл. 237,2 кв.м, 
РММ, котельная, пл. 270,9 кв.м, благоустройство территории, 
пл. 1335,7 кв.м, благоустройство территории, пл. 848,2 кв.м, 
расположенные по адресу: Кемеровская обл., Юргинский 
район, с.Проскоково, ул.Центральная, д.4а. Начальная цена 
имущества  - 5200000 руб. Сумма задатка - 520000 руб. Шаг 
аукциона – 50000 руб. 

Лот № 5. Земельный участок, пл. 6052 кв.м, и объекты 
недвижимого имущества (объекты по ремонту и содержа-
нию автодорог): гараж, пл. 207 кв.м, гараж с котельной, пл. 
234,9 кв.м, пристройка к гаражу, пл. 265,3 кв.м, огражде-
ние протяженностью 350 кв.м, благоустройство террито-
рии, пл. 3000 кв.м, трансформаторная подстанция 100 кВА,  
пл. 1 кв.м, эстакада, пл. 14,4 кв.м (лит.IV), по адресу: Кемеров-
ская область, Топкинский район, пос. Шишино, ул. М.Горь-
кого, 47. Начальная цена имущества - 4200000 руб. Сумма 
задатка - 420000 руб. Шаг аукциона – 40000 руб. 

Лот № 6. Земельный участок из земель населенных пунк-
тов,  пл. 617,87 кв.м, кадастровый № 42:24:0401014:58, располо-
женных по адресу: г.Кемерово, Рудничный р-н, микрорайон 
15, квартал 3, участок № 34, разрешенное использование – для 
посадки однолетних культур. Начальная цена земельного 
участка - 15000 руб. Сумма задатка - 3000 руб. Шаг аукцио-
на – 750 руб. 

Вид деятельности ОАО «Кемеровский полиграфиче-
ский комбинат» - полиграфическая, печатание газет, 
журналов и др. В собственности ОАО «Кемеровский по-
лиграфический комбинат» находятся следующие объекты 
недвижимости: нежилые помещения общей пл. 1890, кв.м, 
по адресу: г.Кемерово, ул.Ноградская, 5; нежилое помеще-
ние (1-й этаж) пл. 253,7 кв.м, по адресу: г. Кемерово, ул. Са-
рыгина, 34; квартира пл. 127,8 кв.м по адресу: г. Кемерово, 
ул. Весенняя, 2; гараж (подземный) пл. 26,1 кв.м., по адресу: 
г. Кемерово, пр. Советский, 68. ОАО «Кемеровский поли-
графический комбинат» также является собственником 
100% акций ОАО «Ленинск-Кузнецкая типография», в соб-
ственности которой находится: земельный участок, пл. 2974 
кв.м; производственное здание, пл. 1183,6 кв.м; склад, пл. 
195,9 кв.м; гараж, пл. 108,3 кв.м (адрес объектов: г. Ленинск-
Кузнецкий, ул. Белинского, 17).  Состав имущества общества, 
бухгалтерский баланс и отчет о прибылях и убытках и др. 
информация опубликованы на сайте: www.kuzbassfond.ru. 
Уставный капитал общества – 174269000 руб. Общее коли-
чество выпущенных акций – 174269 шт. (все обыкновенные). 
Номинальная стоимость одной акции – 1000 руб. В реестр 
хозяйствующих субъектов,  имеющих долю на рынке опре-
деленного товара более чем 35%, общества не включены. 
Акции правами иных лиц не обременены, ограничений на 
перепродажу нет.

Вид деятельности ОАО «Юргинское полиграфическое 
производственное объединение» - издательская, полигра-
фическая и др. Состав имущества общества, бухгалтерский 
баланс и отчет о прибылях и убытках и др. информация опуб-
ликованы на сайте: www.kuzbassfond.ru. Уставный капитал 
общества – 7689000 руб. Общее количество выпущенных ак-
ций –  7689 шт. (все обыкновенные). Номинальная стоимость 
одной акции – 1000 руб. В реестр хозяйствующих субъектов,  
имеющих долю на рынке определенного товара более чем 

35%, общества не включены. Акции правами иных лиц не 
обременены, ограничений на перепродажу нет.

Задаток для участия в аукционе перечисляется на  
р/с «Кузбассфонда»: 40410810300000000002 в ГРКЦ ГУ  Банка  
России по Кемеровской области,  г. Кемерово, БИК 043207001, 
ИНН 4200000380 и должен поступить не позднее 03.03.2011г. 
Средства платежа – рубли. К участию в аукционе допуска-
ются физические и юридические лица, признаваемые поку-
пателями в соответствии со ст. 5 ФЗ «О приватизации...» от 
21.12.2001 № 178-фз, своевременно подавшие заявку, надле-
жаще оформленные документы и обеспечившие поступле-
ние задатка на счет «Кузбассфонда». 

Документы, представляемые  для участия в аук-
ционе:

а) заявка установленной формы; б) платежное поручение 
с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение 
задатка в соответствии с договором о задатке, заключенным 
с «Кузбассфондом»; в) документ, подтверждающий уведом-
ление антимонопольного органа о намерении приобрести 
пакет акций в соответствии с законодательством; г) опись 
представленных документов в 2 экз.; д) для юридических 
лиц дополнительно: копии учредительных документов, за-
веренные в установленном порядке; справка о наличии (или 
отсутствии) в уставном капитале доли РФ, субъекта РФ, му-
ниципалитета; доверенность на лицо, имеющее право дей-
ствовать от имени организации; решение органа управления 
претендента, разрешающее приобретение имущества; е) 
для физических лиц дополнительно: документ, удостове-
ряющий личность.

Аукцион проводится в соответствии с ФЗ «О приватиза-
ции…» от 21.12.2001г. № 178-ФЗ, Земельным кодексом РФ. 
Прием заявок для участия в аукционе, ознакомление претен-
дентов с иной информацией об имуществе, условиями дого-
вора о задатке и купли-продажи имущества осуществляется 
по адресу проведения аукциона: г. Кемерово, пр. Ленина, 
90/4, 3-й этаж (гостиница «Кристалл»), с даты опубликования 
информационного сообщения до 12 час. 03.03.2011г. по рабо-
чим дням и часам. Дата определения участников аукциона: 
04.03.2011г. в 10.30. Аукцион состоится: 04.03.2011г. в 11 час. 
Победителем аукциона признается лицо, предложившее в 
ходе аукциона наиболее высокую цену за имущество. Про-
токол об итогах аукциона, имеющий силу договора, подпи-
сывается в день проведения аукциона. Победитель аукциона 
при уклонении от подписания протокола утрачивает вне-
сённый им задаток. Договор купли-продажи заключается 
не позднее 5 дней после подписания протокола об итогах 
аукциона. Условия и сроки платежа: в течение десяти ра-
бочих дней с момента подписания договора на счет продав-
ца. Победитель аукциона возмещает расходы продавцу за 
оценку стоимости имущества, за осуществление действий 
по организации и проведению продажи имущества сверх 
цены продажи имущества денежные средства в размере  
(с НДС): 0,4% (лот № 2), 1% (лоты № 1, 3), 3% (лоты № 4-6) 
от определенной по результатам аукциона цены продажи. 
Победитель аукциона (лот № 6) возмещает расходы на оцен-
ку стоимости земельного участка ГП КО «Агентство ОПЗУ в  
г. Кемерово» в размере:  6608 руб. Продавец вправе отказать-
ся от его проведения не позднее чем за пять дней до даты его 
проведения. Контактные телефоны: (3842) 35-85-75, 35-83-17. 
www.kuzbassfond.ru, www.ako.ru

26 января 2011 года в 10.00 по адресу: г. Кемерово, Со-
ветский проспект, 58 (большой зал), состоятся депутат-
ские слушания по вопросу: «Поддержка и развитие мало-
го и среднего предпринимательства. Вопросы повышения 
эффективности бизнеса в формировании областного и 
муниципальных бюджетов».

26 января 2011 года в 13.00 по адресу: г. Кемерово, Со-
ветский проспект, 58 (большой зал), состоится тридцать 
третья сессия Совета народных депутатов Кемеровской 
области, на которой будут рассмотрены вопросы:

– о проекте закона Кемеровской области «О поощре-
нии спортсменов – победителей молодежного чемпио-
ната мира по хоккею»;

– о принятии Закона Кемеровской области «О внесе-
нии изменений в Закон Кемеровской области «О выбо-
рах депутатов Совета народных депутатов Кемеровской 
области» и Закон Кемеровской области «О референдуме 
Кемеровской области»;

– о принятии Закона Кемеровской области «О внесении 
изменений в Закон Кемеровской области «О зонах эконо-
мического благоприятствования» и другие вопросы.

Трансляция депутатских слушаний и 33-й сессии Со-
вета народных депутатов Кемеровской области в режиме 
реального времени будет организована на официальном 
сайте Совета народных депутатов Кемеровской области 
по адресу: www.sndko.ru/translation.html.

К сведению депутатов и избирателей!

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Фонд имущества Кемеровской области сообщает о результатах аукционов по продаже права на заключение договоров 

аренды земельных участков: для строительства автомойки на 2 поста (№ 1), для строительства склада промышленных и 
хозяйственных товаров (№ 2), для строительства двухэтажного офиса (№3), для строительства офиса и гаража (№ 4), для 
строительства складской базы с административными помещениями (№ 5), для строительства индивидуального жилого 
дома (№ 6-13), проведенных на основании решений КУГИ Кемеровской обл.:

№ Адрес земельного участка Кадастровый  
номер

Пло-
щадь, 
кв.м

Итоговый размер
арендной платы 
за 1 год аренды, 

руб.

Победитель 
аукциона

Дата  
аукциона

1. г.Кемерово, Заводский район, северо-западнее 
комплекса строений №12 по ул.Автозаводская 42:24:0101052:316 788 208 800 Архипов С.Н. 19.01.2011г.

2. г.Кемерово, севернее подъездных путей по 
пр.Кузнецкому, 250б 42:24:0101033:352 4 582 2 015 750 Рогозин С.Б. 19.01.2011г.

3. г.Кемерово, пр.Кузнецкий, юго-восточнее ком-
плекса строений №232в 42:24:0101033:355 751 222 000 ООО «Сибба-

зисстрой» 19.01.2011г.

4. г.Кемерово, ул.Таврическая, северо-восточнее 
дома №139б 42:24:0101019:576 624 196 000 Бойко В.А. 20.01.2011г.

5. г. Кемерово, юго-западнее пересечения ул. Руд-
ничной и ул. Коммунистической 42:24:0101012:118 2 957 353 000 Бак Н.П. 20.01.2011г.

6. г. Кемерово, Рудничный р-н, ул.Пожарная, 6а 42:24:0401008:519 1 027 18 000 Сливинский 
Д.Ф. 20.01.2011г.

7. г.Кемерово, ж.р.Кедровка, ул.Еловая, 6б 42:24:0601004:577 1 067 24 000 Кохпецян А.К. 21.01.2011г.
8. г.Кемерово, Кировский район, ул.Краснояр-

ская, 60 42:24:0301017:1149 1 000 100 100 Лиморов А.В. 21.01.2011г.

9. г.Кемерово, ж.р.Промышленновский, ул.До-
долина, 21 42:24:0401069:169 1 086 15 000 Алексеева Н.П. 21.01.2011г.

10. г.Кемерово, Кировский район, ул.Бетховена, 10 42:24:0301009:2055 1 000 598 400 Бурдаков Н.А. 21.01.2011г.
11. г.Кемерово,  Рудничный район, ул.Памир-

ская, 15
42:24:0401052:453
42:24:0401052:607 1 376 13 730 Шапошникова 

К.А. 21.01.2011г.

12. г.Кемерово, ж.р. Пионер, пер.Мариуполь-
ский, 15 42:24:0101045:484 1 000 13 500 Николаев А.В. 24.01.2011г.

13. г.Кемерово, Заводский район, ул.3-я Чукот-
ская, 59 42:24:0101019:577 1 000 19 930 Журавлев А.В. 25.01.2011г.

Контактный телефон: (3842) 35-83-17. www.kuzbassfond.ru., www.ako.ru

И это не громкие слова. 
Достаточно напомнить 

ситуацию начала 1943 года, 
чтобы понять, в каких усло-
виях рождалась Кемеров-
ская область. Территория 
Кузнецкого угольного бас-
сейна тогда входила в со-
став Новосибирской обла-
сти. Десятки эвакуирован-
ных предприятий, тысячи 
переселенцев нарушили 
управляемость экономикой 
огромного региона – объем 
промышленного производ-
ства с момента начала вой-
ны вырос в 2,5 раза. К тому 
же в состав Новосибирской 
входила и территория ны-
нешней Томской области.

Очевидно, что в разу-
крупнении области было 
заинтересовано прежде все-
го его руководство. Первый 
секретарь Новосибирского 
обкома партии М.В. Кула-
гин имел неоднократные 
взыскания в связи с невы-
полнением плана угледобы-
чи в Кузбассе. И выправить 
ситуацию из Новосибирска 
было невозможно. В запис-
ке секретарю ЦК А.А. Анд-
рееву 18 ноября 1942 года 
отмечалось: «Материально-
бытовые условия шахтеров, 
особенно вновь прибываю-
щих, остаются очень тяже-
лыми. Крайняя перегру-
женность общежитий, от-
сутствие дополнительного 
жилья в городах Кузбасса, 
необеспеченность постель-
ными принадлежностями 
и бельем, отсутствие у при-
бывающих рабочих одеж-
ды и обуви, недостаточное 
питание – все это при всей 
строгости административ-
ных мер приводит к тому, 
что многие уходят из шахт, 
а часть отсиживается и не 
выходит на работу».

По всей видимости, Ку-
лагин направлял в аппа-
рат ЦК партии записку с 
просьбой о разукрупнении 
области. По крайней мере, в 
бывшем Центральном пар-
тийном архиве мне удалось 
обнаружить подобные доку-
менты от первых секретарей 
Омского и Куйбышевского 
обкомов. Они просили раз-
делить вверенные им ре-
гионы, выделив из Омской 
области Тюменскую, а из 
Куйбышевской – Ульянов-
скую. Мотивация – «инте-
ресы быстрого укрепления 
и развития промышленно-
сти и сельского хозяйства, 
повышение оперативности 
и гибкости руководства». 
При этом по Омской об-
ласти вопрос был отложен 
более чем на год, а по Улья-
новской решался 6 месяцев. 
В условиях военного време-
ни это большие сроки. Тре-
бовалось продумать все до 
мельчайших деталей. Од-
нозначно здесь следующее: 
заинтересованности в со-
хранении гигантских терри-
торий у первых секретарей 
не было. Слишком велика 
ответственность, слишком 
значительны возможности 

потерять должность за ма-
лейшее упущение.

При подготовке книги 
о председателях Кемеров-
ского облисполкома в фе-
деральных архивах мною 
были обнаружены некото-
рые интересные документы, 
датированные январем-фев-
ралем 1943 года. Напри-
мер, мало кто знает, перед 
Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР «Об 
образовании Кемеровской 
области» было и решение 
Политбюро ЦК ВКП(б) от 
25 января. В документе ре-
шение о создании региона 
приобретает императивный 
характер, о чем свидетель-
ствует строка: «Образовать 
Кемеровскую область с цен-
тром в городе Кемерово». 
Сухие строки протокола, к 
сожалению, никак нельзя 
проиллюстрировать пози-
циями членов Политбюро. 
Ведь не велось не то что 
стенограмм заседаний - не 
велось и самих заседаний. 
По воспоминаниям А.И. 
Микояна, за годы войны 
Сталин собирал Политбю-

ро лишь несколько раз. Все 
решения принимались в 
опросном порядке, а затем 
оформлялись протокольно. 
Поэтому с большим удивле-
нием я прочел в 2008 году 
статью Михаила Живопис-
цева в газете «Беловский 
вестник», который «цити-
рует» реплики Молотова, 
Ворошилова и Сталина на 
заседании Политбюро по 
вопросу об образовании Ке-
меровской области. Таких 
документов нет, а слишком 
вольная интерпретация со-
бытий непростительна даже 
самым талантливым журна-
листам.

Но что же можно по-
черпнуть из имеющихся до-
кументов? После решения 
Политбюро заработала ма-
шина по исполнению пар-
тийных директив, прину-
ждавшая советские органы 
к принятию необходимых 
шагов. Опросным порядком 
члены Президиума Верхов-
ного Совета РСФСР 26 янва-
ря 1943 года с постановлени-
ем Политбюро согласились 
и направили свое постанов-

ление председателю Прези-
диума Верховного Совета 
СССР М.И. Калинину.

Указ Президиума Вер-
ховного Совета СССР Ка-
линин подписал после того, 
как 6 членов Президиума 
– А.Е. Бадаев, А.Ф. Горкин, 
К.И. Николаева, Г.М. Ма-
ленков, П.К. Пономаренко 
и Л.М. Каганович – выска-
зались «за». Об их позиции 
свидетельствует оригинал 
основополагающего для 
нашего региона документа. 
Подлинник Указа с личны-
ми подписями М.И. Кали-
нина и А.Ф. Горкина был об-
наружен мною в августе 2010 
года в Москве при работе с 
документами Государствен-
ного архива Российской Фе-
дерации. До недавнего вре-
мени была известна лишь 
канцелярская копия без 
подписи «всесоюзного ста-
росты», заверенная печатью, 
которую новосибирские ар-
хивисты обнаружили в сво-
их фондах в 2008 году, нака-
нуне празднования 65-летия 
Кемеровской области.

Найденный документ 
имеет огромное символиче-
ское значение. Ведь именно 
с момента подписания Ука-
за М.И. Калининым насту-
пают юридические послед-
ствия выделения Кемеров-
ской области из состава Но-
восибирской. В тот момент 
территория новообразо-
ванного региона составила 
103,1 тыс. кв. километров. В 
1944 году при образовании 
Томской области с соседями 
пришлось «поделиться» – 
Зырянский район из адми-
нистративного подчинения 
Кемеровской области пере-
шел в состав Томской.

Представляется, что все-
стороннее изучение обстоя-
тельств образования Кеме-
ровской области вызовет 
немалый интерес у кузбас-
совцев. Ведь это наша общая 
история.

Александр КОНОВАЛОВ,
доктор исторических наук,

профессор кафедры  
политических наук

Кемеровского  
госуниверситета.

НА СНИМКЕ: оригинал 
Указа Президиума Верхов-
ного Совета СССР «Об об-
разовании Кемеровской 
области» с личной подпи-
сью М.И. Калинина.

история

Разукрупнение  
для роста
Сегодня Кемеровская область отмечает 68-й день рождения.  
В Кузбассе пока 26 января памятным днем не является.  
Но мне думается, что данное решение пора закрепить специальным 
нормативным актом. День образования Кемеровской области может 
стать общерегиональным праздником, который позволит вспомнить 
о минувшем, почувствовать гордость за нашу малую родину.
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В Кузбассе рыбачки пока не буйствуют. А если рыба и 
фигурирует в уголовных делах, то, как правило, это свя-
зано с браконьерством. Вообще, как отмечают рыбаки-
мужчины, у нас женщина на рыбалке – явление нечастое. 
Особенно это касается рыбалки зимней. И инциденты 
между ловцами рыбы тоже случаются редко.

Анна, 36 лет, заядлая рыбачка:
- Рыбалка – наше общее с мужем хобби. И еще вопрос, 

кто кого ею заразил. Ездим регулярно, даже зимой. Зим-
няя рыбалка – вообще песня отдельная. И специфика у 
нее особая. Мужчинам проще на открытом пространстве, 
на льду, справлять естественные надобности. Но чтобы 
конфликты были – никогда. Правда, многие мужчины 
полагают, что женщина на рыбалке – все равно что «баба 
на корабле» - плохая примета, однако меня терпят. Ехид-
ничают, хихикают, но терпят. Я привыкла.

Алексей, 39 лет, рыбак-любитель:
- Недавно поехали с друзьями на рыбалку, на озеро. 

Народу мало, лунок пробуренных – море. Ну, выбрали 
себе понравившиеся, сидим. Вдруг прибегает мужик и 
истошно орет: «Уходите с моей лунки!» Он якобы тут 
рыбу уже прикормил и вообще к лунке прикипел всем 
сердцем. А мы что? Лунка же у него не подписанная. Но 
решили все же не ругаться, ушли и сделали себе новые. 
И, кстати, в тот день окунь очень хорошо клевал, много 
наловили.

Антон, 38 лет, продавец рыболовных товаров:
- Я не рыбак, скорее созерцатель. Люблю летом поси-

деть на берегу речки с удочкой. Но замечаю, что другие 
рыбаки очень ревностно относятся к «своим» насижен-
ным местам. И если своих еще терпят, то незнакомцев 
типа меня явно не любят. Правда, как-то так молча, 
вроде и упреков никто не высказывает. Не знаю, связан 
ли случай именно с этой нелюбовью, но как-то у меня 
«уплыл» садок с рыбой.

Николай, 49 лет, рыбак со стажем:
- Знаете, рыбаки – это такое большое дружное брат-

ство. Это как на дороге: в беде тебя не бросят. Конечно, 
есть некая здоровая конкуренция, но это совершенно 
нормально. И до драк или там каких-нибудь пакостей на 
моей памяти дело не доходило. Ну, подшучиваем друг 
над другом, не без этого. Однажды сам решил разыграть 
всех. Поехали на корпоративную рыбалку-соревнование. 
А я знал, что на наших прудах карп хороший идет. Ну, 
думаю, помогу команде – пошел и купил живого карпа 
килограмма на два весом. Порыбачили тогда славно, а 
потом я взял да и подкинул своего карпушу в общий 
улов. Ой, как все удивились! Поверили. Потом, правда, 
признался. А то нам уже приз хотели давать. Нечестно 
бы было. Но посмеялись все от души.

Юлия СЕРГЕЕВА.
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Семейный отдых на лоне 
природы приобретает среди 
местных жителей все боль-
шую популярность. «Виной» 
тому предприниматели, 
осваивающие этот красивый 
уголок природы и завлекаю-
щие народ разными видами 
активного отдыха. Катание на 
лыжах, которые здесь можно 
взять напрокат, аргамаках, 
снегоходах и даже лошадях, 
плюс отдых в гостиничных 
домиках – все это полюби-
лось мариинцам благодаря 
предпринимателю Сергею 
Булгакову. А вот катание с 
арчекасских гор на сноутю-
бах (надувных резиновых 
камерах) организовал в этом 
году предприниматель Вале-
рий Малышев. Сам он жи-
вет в Чебулинском районе и 
занимается строительством 
лыжно-туристических трасс 
на одной из чебулинских 
гор недалеко от поселка Чу-
май. Однако в начале зимы, 
в декабре, решил скоррек-
тировать планы, поскольку 
получил приглашение ад-
министрации Мариинского 
района поработать над обу-
стройством Арчекаса. При 
этом местные власти оказали 
предпринимателю поддерж-
ку: предоставили технику и 
людей для расчистки склона, 
а также помещения под про-
кат сноутюбов и кафе. 

Помещение под кафе 
арендовала на Арчекасе пред-
приниматель Кристина Вол-
кова и открыла для туристов 
блинную «Русь купеческая» 

(еще одно кафе Волковой с 
таким же названием рабо-
тает в самом Мариинске). 
Блинная размещается в бре-
венчатом доме, который сво-
им внутренним убранством 
напоминает старинную рус-
скую избу. Всех желающих 
здесь накормили блинами 
с начинкой, пельменями и 
бесплатно напоили горячим 
травяным чаем, приготов-
ленным, как утверждает сама 
хозяйка, по старинному ре-
цепту ее прабабушки. 

Катались в день открытия 
снежного парка мариинцы 
не только на сноутюбах, но 
и на надувном «банане»: его 
прицепляли к снегоходу и 
возили туристов «с ветер-
ком» по заснеженным по-
лям. В ближайшем будущем 
на Арчекасе появится еще и 
прокат лыж для начинаю-
щих горнолыжников.

Режим работы «Сноутю-
бинг-парка» будет зависеть 
от посетителей. Предпри-
ниматели время не ограни-
чивают, поскольку трасса 
освещена. Так, в день откры-
тия туристы веселились до 
полуночи. 

Наталья СВИРИДОВА.
Фото автора.

новин а рынка

Всей семьей   
в «Сноутюбинг- 
                      парк»Покататься с ветерком  
на сноутюбах в минувшие 
выходные не помешал  
мариинцам и мороз.  
В субботу в загородной 
природной зоне Арчекас 
состоялось торжественное 
открытие «Сноутюбинг-парка».

По данным The Muskegon 
Chronicle, инцидент произо-
шел в местечке Иглстон 
Тауншин. Один из постра-
давших рассказал полицей-
ским, что женщина подошла 
к их специальной хижине 
для зимней рыбалки и по-
просила отвернуться, так как 
собиралась «сходить в туа-
лет». Однако после того, как 
они выполнили ее просьбу, 
женщина метнула в одно-
го из них рыбой, а другого 
ударила рыбой по лицу. 
Затем она удалилась в свою 
хижину.

По словам 29-летней аме-
риканки, она была расстрое-
на тем, что «какие-то люди 
поставили свою хижину на 
льду слишком близко к ее 
хижине». Женщина призна-
ла только то, что метнула в 
одного из мужчин рыбой, 
но промахнулась. Полиция 
не стала предъявлять ей об-
винений.

В мире
В сентябре 2009 года 

во Флориде был задержан 
41-летний мужчина, кото-
рый в состоянии алкоголь-
ного опьянения совершал 
хулиганские действия на 
пляже: в частности, метал в 
людей медуз.

Нарушитель правопо-
рядка был взят под стражу 
за непристойное поведение 
и ношение оружия: при 
обыске в его шортах нашли 
перочинный нож. По словам 
очевидцев, мужчина неодно-
кратно притворялся, что то-
нет, заставляя отдыхающих 
волноваться, а затем начинал 
кидаться в спасающих его 
людей медузами.

Поскольку нарушитель 
не смог заплатить залог в 
размере 250 долларов, за 
свои деяния он был отправ-
лен в окружную тюрьму.

зер ало

Рыба  
возмездия

В американском штате Мичиган мужчина пожаловался  
в полицию на женщину, которая напала на них  
с приятелем во время рыбалки и избила рыбой.

Хоккей с мячом
Сегодня на чемпионате мира в Казани сборная 

России встречается с командой Казахстана.
На льду стадиона «Трудовые резервы» сойдутся одно-

клубники из кемеровского «Кузбасса»: Роман Гейзель, Павел 
Булатов и Павел Рязанцев выступают под российским фла-
гом, а Дмитрий Завидовский защищает цвета Казахстана.

Накануне наша национальная команда огорчила 
болельщиков, проиграв сборной Финляндии – 3:4 (1:3). 
После стартовой победы в серии пенальти над чемпио-
нами мира из Швеции хоккеисты Суоми преподнесли 
очередную сенсацию. Скорее всего именно финская 
сборная выиграет групповой турнир, а это значит, что 
россияне сразятся со своими главными конкурентами, 
шведами, уже в полуфинале плей-офф. Вчера в десять 
часов вечера по кузбасскому времени наша команда 
встречалась с Норвегией. Предварительная стадия пер-
венства планеты завершится в четверг, 27 января.

Волейбол
Сегодня кемеровский «Кузбасс» проведет первый 

домашний матч чемпионата России в новом спор-
тивном комплексе «Арена». В 19 часов начнется игра 
нашей команды с московским «Динамо».

После 12 матчей регулярного турнира в суперлиге 
«Кузбасс» занимает девятое место и уступает восьмую 
позицию «Ярославичу» из Ярославля только по допол-
нительным показателям. Напомним: борьбу в плей-офф 
за медали национального первенства продолжат именно 
восемь лучших команд.

Столичный клуб обосновался на пятой строчке, пе-
реиграв в перенесенном матче девятого тура в Сургуте 
«Газпром-Югру» - 3:1. К слову, именно в Сургуте «Куз-
басс» потерпел второе в нынешнем году «сухое» пора-
жение – 0:3. С таким же счетом кемеровчане проиграли 
динамовцам столицы в первом круге регулярного чем-
пионата суперлиги.

Ледолазание
Кемеровские мастера ледолазания заняли весь пье-

дестал почета на этапе Кубка мира в швейцарском 
местечке Заас-Фе.

В соревнованиях на скорость не было равных Павлу Ба-
тушеву. В тройке призеров его земляки – Кирилл Колче-
гошев и Павел Гуляев. Всего в турнире участвовали более 
100 спортсменов из 21 страны.

Андрей ТАРКОВ.

спринт-новости

убер тен-спорт

В этот день родились
1891. Илья Эренбург, 

прозаик ,  публицист , 
поэт.

1928.  Роже Вадим, 
французский режиссер, 
продюсер, актер, сцена-
рист, журналист и писа-
тель.

1960. Леонид Парфе-
нов, тележурналист.

События
1934. В Москве откры-

вается XVII съезд ВКП(б). 
На съезде будет официаль-
но провозглашена победа 
генеральной линии пар-
тии в построении социа-
лизма, а сам он войдет в 
историю под названием 
«съезд победителей».

1936. «Правда» пуб-
ликует статью «Сумбур 
вместо музыки». В ней от-
мечается, что свою «нерв-
ную, судорожную, припа-
дочную музыку» Дмитрий 
ШЕСТАКОВИЧ заимство-
вал у джаза.

1945. Ленинград награ-
ждается орденом Ленина 
(вторая награда города).

алендарь

россворд

Да, переход на систему 
«осень-весна», затеянный 
Российским футбольным 
союзом, продлит турнир аж 
до следующего года. Профес-
сиональная футбольная лига, 
резко выступившая против 
нового графика, отлучена от 
организации соревнований 
в первом и втором дивизио-
нах, чем худо-бедно зани-
малась с 1995 года. По сути, 
профессиональные клубы (а 
в пяти зонах второго россий-
ского дивизиона таковых 74) 
обязали жить по-новому, не 
спрашивая мнения главных 
действующих лиц – игроков 
и тренеров. Клубы вынужде-
ны взять под козырек. И в 
самом деле: не распускать 
же команды, когда планы 
предсезонной подготовки 
уже сверстаны.

«Кузбасс» проведет втяги-
вающий сбор на своей базе, 
затем команда отправится в 
Омск, где 26 февраля-4 мар-
та состоится турнир на кубок 
«Иртыша». Самые интенсив-
ные тренировки запланиро-
ваны на заключительных сбо-
рах в Крымске и Сочи (или 
турецкой Анталье). К слову, 
заграничных выездов у кеме-
ровчан не было с 2002 года.

По словам президента 
футбольного клуба «Кузбасс» 
Игоря Лысенко, контракт с 
главным тренером Эдуардом 
Момотовым продлен на два 
сезона, стало быть, он будет 
работать больше двух лет как 
минимум. Остается в тренер-
ском штабе Сергей Топоров, 

появится там и новая фигу-
ра - наставник вратарей (имя 
пока не озвучивается). А вот 
начальник команды Евгений 
Бледнов расстается с «Куз-
бассом» по собственному 
желанию.

На сборы приглашены 40 
игроков, в том числе юные 
воспитанники кемеровской 
футбольной школы и Ле-
нинск-Кузнецкого училища 
олимпийского резерва, где 
пестует молодежь известный 
специалист Сергей Васю-
тин. С переменным успехом 
продолжаются переговоры 

с игроками прошлогодней 
«основы». Известно, что на 
просмотр в новокузнецкий 
«Металлург-Кузбасс» по-
едут лучший бомбардир ке-
меровчан в минувшем году 
Сергей Воронов, а также два 
Андрея – Волгин (самый вы-
сокооплачиваемый игрок в 
команде) и Припоров. Ранее 
этим же маршрутом просле-
довал Константин Дзуцев, 
руководивший «Кузбассом» 
в 2007-2009 годах. В Новокуз-
нецке он будет помощником 
нового главного тренера Вла-
димира Федотова.

Бюджет «Кузбасса» на 
предстоящий сезон возра-
стет благодаря финансовой 
помощи спонсоров. Допол-
нительные средства позволят 
сформировать дублирую-
щий состав, который высту-
пит в первенстве области. 
Кстати, новый год кемеров-
ский клуб начал без долгов: 
футболисты полностью по-
лучили зарплату и преми-
альные.

На стадионе «Шахтер», 
где «Кузбасс» проводит ка-
лендарные матчи, вновь за-
менят газон и уложат искус-
ственный ковер последнего 
поколения (нынешнее по-
крытие не пролежало еще 
и трех лет). Предусмотрен 
монтаж системы подогрева 
поля, что продиктовано но-
вым календарем соревнова-
ний, когда придется играть 
и в марте, и в ноябре.

Как и в прошлом году, 
среди поклонников кеме-
ровской команды, посещаю-
щих домашние матчи, будет 
разыгран автомобиль марки 
«Хёндай». Получит машину 
этой фирмы и лучший фут-
болист «Кузбасса» по итогам 
голосования болельщиков.

Руководители клуба пока 
не озвучивают турнирные за-
дачи на сезон, но очевидно, 
что восьмое место, с которого 
команда не может сдвинуть-
ся вот уже три года, отнюдь 
не предел для бывшего флаг-
мана сибирского футбола. 
«Кузбасс» нацелен ускорить 
ход. Получится ли?

Вадим АНТОНОВ.
НА СНИМКЕ: главный 

тренер «Кузбасса» Эдуард 
Момотов продлил кон-
тракт с клубом на два се-
зона.

Фото Кирилла Кухмаря.

футбол

В конце января кемеровский «Кузбасс», играющий  
в зоне «Восток» второго дивизиона, начнет подготовку  
к сезону, который скорее всего завершится уже в 2012 году.

«Флагман» 
ускорит ход?

По горизонтали: 1. Хи-
мический элемент, металл. 4. 
Звуковой объем голоса или 
музыкального инструмента. 
7. Аппарат, вырабатываю-
щий электрическую энергию. 
9. Религиозно-философское 
учение о Боге как о личности, 
создавшей мир и управляю-
щей им. 10. Все положитель-
ное, полезное. 11. Столица 
африканского государства. 12. 
Доспехи без рукавов из двух 
половин, застегивавшихся на 
плечах и боках латника же-
лезными пряжками (XIV в.). 

13. Публичное сожжение на 
костре еретиков, еретических 
сочинений по приговорам ин-
квизиции в средние века. 14. 
Лучеиспускание, излучение. 

По вертикали: 1. Условная 
единица измеpения мощности 
ядеpного взpыва. 2. Держатель 
векселя, обращающийся к но-
тариусу с просьбой опротесто-

вать вексель. 3. Основание цвет-
ка. 4. Аппарат для удаления из 
воды растворенных кислорода 
и двуокиси углерода. 5. Эква-
ториальное созвездие. 6. Река, 
приток Москвы-реки, на берегу 
которой располагался первый 
пушечный завод. 7. Подвесное 
плетение в виде сети, ложе. 8. 
Денежная единица.

По горизонтали: 1. Марганец. 4. Диапазон. 7. Генератор. 
9. Теизм. 10. Добро. 11. Банги. 12. Колонтарь. 13. Аутодафе. 
14. Радиация. 

По вертикали: 1. Мегатонна. 2. Реквирент. 3. Цветоложе. 
4. Деаэратор. 5. Змееносец. 6. Неглинная. 7. Гамак. 8. Рубль. 
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